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Budget 2015 - Environnement 
Intervention de Catherine Ribes 
 
Monsieur le Président, Madame la Vice-Présidente, Cher e s Collègues,  

 

Depuis le début de notre mandat, notre groupe est particulièrement vigilant sur l’inscription de la 

transition écologique  dans chaque politique portée par la Région et donc dans tous les budgets 

présentés. Nous apportons une attention toute particulière au budget de l’environnement, de 

l’agriculture et de l’énergie en Ile-de-France. Mais n’oublions pas que  la transition écologique 

concerne tous les secteurs, sans exception comme on peut le voir inscrit principalement dans les 

politiques  que nous portons  : la révolution engagée dans les transports, dans les modes de  

construction et de réhabilitation des logements,  la prise en compte de la santé environnementale 

dans nos politiques : au total, c’est un budget de quelques  milliards qui participe au changement 

écologique de notre région. Mais ce changement, nous le voulons encore plus transversal et présent 

dans toutes nos politiques, principalement en cette année 2015, année du climat. 

 

La conversion écologique et sociale, c’est une autre forme de développement, c’est donner la priorité 

à un développement s'appuyant sur la protection de nos ressources, sur la recherche de solutions 

renouvelables, sur une économie solidaire face à la raréfaction et à la pollution des ressources,  face 

au dérèglement climatique et face enfin à la fracture sociale.  

 

Nos modes de production, nos modes de consommation, nos modes de vie se réinventent chaque 

jour. Les citoyens, les entreprises innovent et nous démontrent que la transition écologique  c'est 

possible et ça marche.  La dynamique est  en route au niveau mondial, européen et national et  

s'applique au niveau local,  et c'est là que la Région a  toute sa place, elle  doit donc s'en saisir 

toujours mieux et toujours plus. Dans ce cadre, nous attendons la mise en place de la stratégie 

d'économie circulaire. 

 

Le projet de budget qui nous est proposé pour 2015 participe à  ces nouvelles politiques publiques qui 

s’inscrivent dans la transition de manière concrète tout en permettant la création d’emplois locaux, 

durables. 

Dans la perspective de la Conférence sur le climat, nous nous réjouissons de voir que le budget 

consacré à la politique de l’énergie-climat augmente. La transition énergétique du territoire francilien 

doit, aujourd’hui plus que jamais, prendre son envol. Une production et une consommation locales et 

pérennes pour un modèle énergétique résilient : voilà le chemin que doit emprunter la Région Ile-de-

France, avec ambition, tout en continuant ses efforts soutenus en matière de précarité et d’efficacité 

énergétiques, grâce à la SEM,  notamment. 
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Dans la continuité de la stratégie régionale pour une agriculture durable et de proximité, nous saluons 

le budget pour l’agriculture et la hausse notamment du budget consacré à l’agriculture bio, aux filières, 

ou encore à la diversification, qui sont des priorités budgétaires claires telles que nous les avons 

demandées. Dans la lignée des différents plans de réduction et de gestion des déchets, la politique 

des déchets est prioritairement axée sur le volet prévention et optimisation. A cet effet, nous ne 

pouvons que nous féliciter du nombre de ressourceries/recycleries qui continue à essaimer un peu 

partout sur le territoire.  

 

Des regrets néanmoins sur la baisse de certains budgets concernant  :  

⁃ les Emplois insertion environnement : nous ne comprenons pas ce choix  alors que ce dispositif 

connaît un immense succès.  

⁃ concernant la biodiversité qui, alors que la Région est chef de file en la matière, n’est  pas 

suffisamment dotée, avec un Schéma de connexions biologiques à mettre en œuvre 

rapidement si nous voulons arrêter l'érosion de la biodiversité.  N’oublions pas que son 

maintien  participe à la lutte contre le dérèglement climatique.  

⁃ Concernant l’ambition en termes d’acquisition des terres agricoles, alors que nous avons besoin de 

développer la production locale 

⁃ Concernant l’adéquation entre nos ambitions en matière de qualité de l’air  et le budget consacré à 

Airparif, alors que nous connaissons des  pics de pollution  de plus en plus fréquents et 

dangereux pour la santé des franciliennes et des franciliens.  

 

Malgré ces quelques éléments, que nos amendements corrigeront, le groupe écologiste pense  que la 

transition est en marche au niveau régional . Mais les écologistes sont une  force importante dans la 

majorité régionale et donc, notre groupe se doit d’être toujours plus exigeant. Vous le savez, les défis 

qui sont devant nous, nous imposent aussi d’aller plus loin, plus vite pour être à la hauteur des enjeux. 

C’est bien dans cette optique que notre groupe présentera ses amendements. 

Des amendements qui  : 

· favoriseront la mobilisation citoyenne pour la COP21 

· permettront une politique plus ambitieuse de protection des terres agricoles,  

· permettront  l’amélioration de la qualité de l’air  

· permettront d’être plus performant pour   la protection de la biodiversité. 

Notre groupe souhaite aussi être ferme sur le maintien des budgets pour nos organismes associés. 

J’ai envie de dire aux groupes UMP et  UDI, sortez de cette logique comptable, arrêtez les postures 

politiques qui frisent l’imposture!  

Les organismes associés innovent, défrichent, expérimentent sur des sujets majeurs, et nous ne 

pouvons-nous priver de leurs compétences pour avancer et principalement sur des thèmes majeurs  

que sont l' environnement et  l’alimentation.  


